
“这次我们要表扬一下磨浮大

班,他们通过对7号球磨机出料口进行

改造，彻底解决了球磨机停机、矿浆

泄漏等方面的麻烦！”2017年12月8

日，在铜山口矿选矿车间调度会上，

该车间负责人说完这句话后，大家纷

纷向磨浮大班参会人员投去赞许的目

光。而此时，满脸微笑的磨浮大班值

班长张进思绪却回到了很久以前……

去年3月的一天，选矿车间各大

班班长在车间调度会上汇报一周以来

的工作。当张进讲到班组开展设备维

护工作内容时，车间主任余斌打断了

他的发言:“最近磨浮7号球磨机怎么

回事？出现了几次因设备故障而停车

的事情。虽然每次停车时间不长，但

对车间的生产、经营任务完成造成了

一定的影响。”听到这番话，张进的

脸红一阵白一阵。会议结束后，他立

即召集班组骨干召开“诸葛亮会”。

“出现停车是因为7号球磨机出

料口，长期承受大块矿石洗刷而破

损，导致矿浆从破口处泄漏到地面，

既影响了现场环境，还增加职工的劳

动强度。”班组技术骨干吴志刚分析

道。

“是啊，这一个月已经破损三

次了，也焊补三次了，我们一定要

想办法解决这个问题。”张进说。班

员们纷纷出言献策，有的说给出料口

加装监控装置，有的说增派人手实时

监督，可这些都从根本上解决不了问

题，最终都被大家给否定。这时，吴

志刚脑海里灵光一闪，可以改变出

料口的挡板材料，比如说换上硬度更

高、厚度更厚的钢板，增加其抗冲刷

性、耐磨性。大家听了后都觉得这个

主意不错，决定试试实际效果。

说干就干，吴志刚每天一上班，

就赶到7号球磨机前观察出料口挡板

的变化，并实时记录好球磨机运转效

率、电耗、钢板损耗等方面情况。吴

志刚还通过不断的实验，来确定钢板

厚度和材质。功夫不负有心人。经过

一系列的实验，吴志刚最终将钢板厚

度锁定在22毫米，提升了钢板的硬

度，并委托机电修造公司铜山口项目

部安装在球磨机出料口。

安装并不代表结束，还需要经过

长时间的生产检验。这个改造也引起

了磨浮大班全体职工的关注，职工们

每隔一小时便巡检一次，记录出料口

设备相关数据，历经数月从不间断。

而出料口也如大家所愿，从安装起至

今一直平稳运行着，再也没有出现因

出料口破损而停车焊补的情况。按照

改造之前，每月需更换挡板焊补三四

次，停车两小时来计算，这项小改造

全年累计节省成本数万元。

（汪纯）

铜山口矿选矿车间

小改造巧解大麻烦

制定改造方案 给球磨机测温
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